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POSDATA 
ESFERA PÚBLICA 
CHRISTIÁN GUTIERREZ 
GANANDO SE PUEDE PERDER 
¿Por qué López Obrador sigue teniendo dominio sobre una parte de la población a pesar 
de lo negativo que ahora se sabe de él y de sus más cercanos? 
Ya lo he explicado, pero ahora lo ligaré con la Reforma Eléctrica que se debatió ayer 
domingo, para poder explicar en dónde está su fuerza y en dónde está la debilidad de sus 
opositores. 

1.   Clave: López Obrador tiene segmentada su comunicación y es obstinado en seguir sus 
segmentos. Esto le ayuda, sin duda, porque sabe que se trata de mantener fieles a sus 
simpatizantes. AMLO no se preocupa por aquellos que no lo quieren, al contrario, los utiliza 
para que su historia sea congruente. 

2.  Error: Sus opositores, siguen intentando convencer a “todos los mexicanos”, lo cual es 
imposible; y lo peor, es que terminan por no fidelizar a sus seguidores, porque su 
comunicación es de coyunturas y no considera valores e ideologías. 

La segmentación es uno de los pilares del éxito de la comunicación y el marketing, y en 
este rubro, López Obrador está confiando. 

Ahora me concentro en la Reforma Eléctrica. Son las 9:22 am del domingo 17 de abril de 
2022 y aún no sé qué sucederá en la Cámara de Diputados federales, pero aún y cuando 
creo que la alianza PAN, PRI, PRD y MC logrará no hacer pasar la reforma de AMLO y de 
Morena, su derrota comunicacional y de marketing seguirá en pie. ¿Por qué? 

3.  Clave: López Obrador y sus huestes salen a comunicar el tema de la Reforma Eléctrica 
en blanco o negro. AMLO comunica –y si usted lo aprecia, todos los suyos siguen el guión-
, que su reforma tiene que ver con dejar la energía para los mexicanos y quitársela a los 
extranjeros. Si lo observa, su Encuadre sigue siendo el mismo: una mafia de ricos que 
quiere esclavizar al pueblo mexicano, haciéndolo pobre. Aquí está su fuerza y confía en 
comunicarla así. 

4.  Error: Sus opositores critican esta “dicotomía”, sin embargo, está comprobado que al 
cerebro humano se le facilita hacer juicios y tomar decisiones aplicando contrastes, por 
ejemplo: tienes frío o calor; es guapo o feo; es de día o de noche, etc. Además, si lo piensa 
un poco más, los opositores no construyeron un Encuadre para efectos de pelear esta 
batalla llamada Reforma Eléctrica y mucho menos, comunican convencidos y organizados. 

Desde luego, esto que les comparto no se hace de manera simple y la comunicación debe 
ser muy especial. 



Por último. López Obrador es fuerte porque utiliza en su comunicación códigos culturales 
de los mexicanos. Pero no solo es utilizarlos, es saber utilizarlos. Por ejemplo, en la 
Reforma Eléctrica habla de referentes históricos que aún existen en la mente de los 
mexicanos, sobre todo en la mente de sus seguidores. 

¿Díganme qué códigos culturales utilizan sus opositores? Fueron felices presumiendo en 
las redes sociales que pasarían la noche durmiendo en la Cámara de Diputados y mostraron 
sus piyamas y catres. Su triunfo lo centraron en que “se unieron” para meterle el pie a 
Obrador.   

El marketing político tiene que ver con vender. No les gusta pensar así, pero así es el 
marketing; se trata de ventas. 

AMLO –hoy lunes- pudo haber perdido en la votación su Reforma Eléctrica, pero ganará 
porque su historia seguirá teniendo congruencia. Está perfectamente encuadrada. ¿Qué 
vendió? Que sigue siendo el héroe, que está peleando contra una mafia que no quiere la 
transformación y quieren mantener pobre al pueblo. 

Los opositores, a esta hora del día lunes, pueden haber ganado la votación e impedido la 
reforma de AMLO, pero hasta ahora seguirán perdiendo, porque solo han “vendido 
piyamas, catres y la idea de que son unos chingones”, porque se quedaron a dormir en la 
Cámara de Diputados y se unieron para “sumar más votos”. 

Cada grupo vende su visión de las cosas, pero ¿qué visión tiene más referentes culturales 
de los mexicanos? Esa visión, venderá más. 

https://postdata.news/esfera-publica-ganando-se-puede-perder/ 

POSDATA 
NUDOS DE LA VIA COMÚN 
LILIA PATRICIA LÓPEZ VÁZQUEZ 
MÉXICO PARA LOS MEXICANOS 
La discusión de la reforma eléctrica en la cámara de diputados durante el domingo 17 de 
abril fue un entretenido y vergonzoso circo.  Lo que menos importaba, era el suministro de 
energía para el país. Se trataba de una lucha de poder entre los partidos de derecha e 
izquierda.  Ambas bancadas gastaron el tiempo en alentar el encono mutuo.  Bien sabían 
que gracias a las redes sociales y al día de asueto, contarían con una gran audiencia entre 
la población y se lucieron.  Hicieron del debate un fuego cruzado de descalificaciones, 
insultos y adjetivaciones personales.  Incluso hubo quien anticipó que no se trataba de un 
tema técnico, sino moral. Pero, ¿hay algo más inmoral que jugarse el futuro del país con tal 
de ganar poder? 
Esta sesión fue en realidad la verdadera disputa por la revocación o ratificación de 
mandato.  La lucha fue por validar o cancelar al presidente de la nación, no por asegurar el 
porvenir energético del país.  Lamentablemente, este escenario ya lo veníamos viendo 
desde los debates de los candidatos presidenciales en 2018, pues esa fue su tónica.  El 
intercambio no es alrededor de estrategias para lograr el bienestar del país, sino que los 
esfuerzos se dirigen a descalificar a las personas.  Los políticos, de ambos bandos, 
anteponen sus intereses personales a la construcción de un proyecto de nación, lo cual 
condena al país a seguir en este ciclo vicioso llamado sexenio. 

https://postdata.news/esfera-publica-ganando-se-puede-perder/


No hay forma de construir acuerdos cuando no hay escucha, cuando no se establecen 
objetivos comunes.  Los diputados y las diputadas, gritan desde sus curules, sin siquiera 
intentar llegar a un diagnóstico de la realidad de las y los ciudadanos. Este debería ser el 
principio que rija la discusión y a partir de ello, encontrar el cómo satisfacer las necesidades 
de la población. Pero no, buscan el triunfo de su ideología para acceder a los beneficios 
que les otorgan sus escaños. 

¿Qué sí necesitamos los mexicanos? Que los recursos del país sean nuestros y para 
nuestro beneficio y que se garantice su conservación en el largo plazo,  pensando en las 
generaciones presentes y futuras.   El problema es cómo le hacemos para usar esos 
recursos de manera sustentable y equitativa.  

Desafortunadamente, la evidencia que tenemos es que las empresas operadas por el 
Estado, al ser propiedad de todos y de nadie, se han convertido en arcas abiertas para la 
corrupción, pues nadie exige cuentas sobre su desempeño.  El liderazgo de las mismas, se 
otorga como un seguro de protección del poder y un premio a la lealtad política, 
independientemente de la capacidad de quienes ocupen los cargos directivos.  Esta es la 
verdadera inmoralidad y traición a la Patria en la que han incurrido todos los gobiernos de 
la República desde siempre.  

Lo que urge en México, es dar viabilidad a los servicios energéticos para que toda la 
población encuentre en ellos habilitadores de desarrollo y nadie se quede en rezago por 
falta de los mismos.  Es imperativo hacer una evaluación honesta del estado de las cosas 
en la Comisión Federal de Electricidad, pues parece que el tema no es la ventaja en 
eficiencia que le está sacando la iniciativa privada, sino la inviabilidad de su modelo de 
negocio al quedarse sin los grandes clientes que representan las industrias que están 
produciendo sus propias energías, lo cual a su vez, pone en riesgo el subsidio del servicio 
a las personas con mayor vulnerabilidad económica y hace inviable convertirlo en un 
derecho humano. 

Proteger las energías empieza por una operación responsable, encabezada por los perfiles 
profesionales más competentes técnica y socialmente y con una rendición de cuentas 
transparente.  La tarea de la administración federal, es buscar los esquemas de 
financiamiento que hagan que estas industrias sean autosuficientes y sustentables, 
garantizando la provisión de energía a todos los mexicanos así como la conservación del 
medio ambiente, nuestra casa común.  Así de simple, sin nuestro entorno no tenemos vida, 
no tenemos desarrollo, nos quedamos sin nada. 

Pero nuestros diputados y diputadas, lamentablemente, no están preparados para esa 
discusión. Ojalá nosotros, los ciudadanos,  lo estemos la próxima vez que seamos 
convocados a votar. 

https://postdata.news/nudos-de-la-vida-comun-mexico-para-los-mexicanos/ 

 
AHUIZOTE 
TIEMPO PRESENTE 
RUBEN VILLA 
NO SE VAN A RENDIR 
Cuánta razón tiene nuestro gobernador al decir que fue un desquite de la oposición, tras el 
revés a la iniciativa presidencial por el fallido intento de reforma eléctrica. Mencionó que no 

https://postdata.news/nudos-de-la-vida-comun-mexico-para-los-mexicanos/


se van a rendir, ya que La oposición no entendió la trascendencia de la reforma y lamentó 
que fue como un desquite contra el presidente, López Obrador. Pero lo que sí hay que 
destacar, es que esta semana, Ramírez Bedolla, trabajó como nunca, ya que eventos 
importantes recorrió casi medio Michoacán, y esto es importante porque es un gobernante 
que prefirió resolver problemas a irse de vacaciones con su familia. Bien, bien. – 

Con todo desechan los diputados de oposición la reforma energética del ejecutivo federal, 
y a MORENA no le quedó más que apechugar e internamente entender que no es con 
amenazas y que no es con agresiones, que hoy en el Congreso de la Unión ya no tienen 
mayoría y que tienen que tejer fino aun en contra de las decisiones de Andrés Manuel 
López Obrador, que afecten al país. Que entiendan que esta es la primera vez que en el 
Congreso de la Unión se da marcha atrás a una iniciativa que tanto respaldó y defendió 
MORENA y sus aliados. -·- Ha causado mucha sorpresa la forma en que el alcalde 
moreliano, Alfonso Martínez, ha emprendido una cruzada para darle a Morelia el brillo y la 
trascendencia de ciudad histórica, no sólo a nivel nacional, sino a nivel internacional. Así, 
poco a poco, está atendiendo las demandas más importantes de la ciudadanía, y por 
supuesto, el hecho de que en esta Semana Santa se haya incrementado el turismo, es 
digno de mencionarlo. Cosa muy importante fue el haberles inaugurado el pozo de agua 
en Villas del Pedregal, porque hay que entender que en este tipo de fraccionamientos se 
incrementan día a día las necesidades básicas, y que hoy empiezan a resolverse. Esto es 
importante. -·- Para el diputado michoacano, Roberto Carlos, el que se haya impedido la 
tan mencionada Ley Eléctrica, es una victoria para México, es una victoria que pronto se 
darán cuenta de la importancia que era no dejarla pasar. Estaremos pendientes. -·- Pues 
don Roberto Monroy, secretario de turismo estatal, logró por fin que la Expoferia se lleve a 
cabo en el Centro de Convenciones, pero, por supuesto, no habrá venta de alcohol, no 
habrá gallos ni ningún juego de azar, ya que se pretende que los michoacanos, en 
compañía de sus familias, se diviertan y disfruten de este evento que será muy importante 
para el estado. Felicidades. -·- Poco a poco se va notando el trabajo legislativo, por cierto, 
muy importante, de los diputados priistas como Daniela de los Santos, quien mucho 
aporta; Adriana Hernández y Jesús Hernández Peña, y esto es importante porque mucho 
van a aportar para las decisiones legislativas en nuestro estado. Qué bueno que así sea. 

ALFREDO RAMÍREZ 

El Festival «Michoacán de Origen 2022» se realizará del 5 al 22 de mayo en las 
instalaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), donde 
se podrá disfrutar de gastronomía, artesanía, conciertos, presentaciones culturales, 
actividades para niñas y niños, juegos mecánicos, entre otros, en un ambiente cien por 
ciento familiar. Después de que se cancelara la Expo Fiesta Michoacán debido al 
deterioro en el recinto ferial provocado por el abandono, el Gobierno del Estado determinó 
impulsar otra iniciativa que contribuya a la reactivación económica, enfocada de manera 
prioritaria a resaltar los valores patrimoniales de la entidad, y el potencial que tiene en 
diversas ramas económicas. El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que las 
actividades del Festival Michoacán de Origen se realizarán de 13:00 a 21:30 horas, con 
un protocolo de seguridad coordinado con el Ayuntamiento de Morelia para garantizar el 
adecuado desarrollo de las mismas, además de que no se permitirá la venta ni el 
consumo de bebidas alcohólicas, “no habrá palenque, ni exposición ganadera, porque lo 
que se busca es fortalecer la economía de los comerciantes y productores michoacanos”, 
agregó. 

ALFONSO MARTÍNEZ 



El brillo de Morelia va en aumento con las actividades de limpieza integral que realiza el 
Gobierno de Municipal a cargo del presidente, Alfonso Martínez Alcázar, por cada rincón 
de la capital michoacana, iniciando este lunes con dichas acciones desde el Complejo 
Deportivo Bicentenario hasta la avenida principal de la colonia Torreón Nuevo. Es así que, 
desde primera hora de este lunes, el personal de la Dirección de Parques y Jardines, así 
como de la Dirección de Residuos Sólidos arrancaron con el embellecimiento de la 
colonia y sus calles que se han convertido en uno de los accesos principales y más 
transitados por habitantes y turistas para acceder a la ciudad, así como para acudir a 
realizar actividades deportivas o de activación física. 

http://www.ahuizote.com/2022/04/24/no-se-van-a-rendir-columna-politica-tiempo-presente/ 

 

AHUIZOTE 
COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ 
SEPULTAN REFORMA ELÉCTRICA.  
FRENO A REFORMAS DE AMLO.  
SIGUEN POLARIZANDO AL PAÍS. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador y su partido Morena tuvieron la derrota “más 
grande”, luego de que no pasó la reforma eléctrica y será el parteaguas para que no pase 
ninguna iniciativa presidencial que vaya contra los mexicanos.  
Sin embargo, en medio de la discusión para seguir polarizando al país en su cuenta de 
twitter el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que «pase lo que pase ya 
estamos blindados contra la traición y tenemos un «plan b» para proteger el litio.  

Y bueno sea como sea el presidente en ocho días ha tenido dos estrepitosas derrotas, 
primero fracaso con la consulta de Revocación de Mandato, en la que obtuvo menos de 
15 millones de votos con  relación a los comicios de 2018 y ahora no pasó la Reforma 
Eléctrica.  

Ante esta situación sin lugar a dudas el principal culpable es el dirigente nacional de 
Morena, Mario Delgado por haber impuesto a sus amigos como candidatos a diputados 
federales en la elección de 2021, en la que perdieron más de 50 diputaciones federales.  

Por otro lado, los legisladores del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano con 223 votos 
frenaron la Reforma Eléctrica, pese a que muchos recibieron hasta amenazas de muerte 
de personajes y militantes de Morena y los empleados del presidente y sus aliados de 
Morena, PT y PVEM sólo obtuvieron 275 votos y necesitaban 333.  

Finalmente en esta maratónica sesión de 12 horas la jornada inició con la renuncia del 
diputado Andrés Pinto a la bancada del PVEM para sumarse a Movimiento Ciudadano y 
concluyó con otro sorpresivo voto en contra de la legisladora del PVEM, Rocío Alexis 
Gamiño García.     

http://www.ahuizote.com/2022/04/23/freno-a-reformas-de-amlo-columna-coordenadas-
politicas/ 
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AHUIZOTE 
PALABRAS EN EL CAMPANARIO 
MARCO ANTONIO AGUILAR CORTÉS 
TRAIDORES A LA PATRIA 
Sin medir consecuencias, todo se le hace fácil al autócrata presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien al final resulta, mínimo, un irresponsable. 

No sin razón, el primer delito que tipifica nuestro Código Penal Federal es el de “Traición a 
la Patria”, con quince fracciones cuyas hipótesis jurídicas resultan difíciles actualizar. 

Seguramente el titular del ejecutivo federal nunca ha leído los artículos del 123 al 126 de 
tal codificación y, por ende, no precisa lo que es en el campo del derecho “la traición a la 
patria”. 

Él simplemente a todos los que están en contra de sus ocurrencias los tilda de traidores a 
la patria. 

Recientemente, a ese respecto, se le soltó la lengua: “… todo legislador que no vote a favor 
del proyecto de la reforma energética es traidor a la patria”. 

¡Así, sin más! 

Y así, sin más, todos sus alucinados colaboradores repiten lo mismo que su majestad el 
presidente. 

Cuando votar un proyecto de ley, aunque sean de normas de nivel constitucional, no son 
“actos contra la independencia, soberanía o integridad de la Nación mexicana, con la 
finalidad de someterla a persona, grupo o gobierno extranjero”. 

Si tal fuese, el primero en ser traidor a la patria sería el iniciador de tal proyecto. 

Pero, además, la injuria que el presidente lanza a los legisladores opositores a su iniciativa, 
provoca, como es natural, que los atacados a su vez llamen traidor a la patria al presidente. 

Y, entonces, Andrés Manuel provoca una algarabía de supuestos traidores a la patria, 
enloquecidos y rebajados al peor de los niveles. 

Esto que genera López Obrador debe darles risa, o preocupación, a los gobiernos 
extranjeros, al registrar que puede darse una guerra intestina entre traidores a la patria 
“liberales”, y traidores a la patria “conservadores”; más cuando esos dos apelativos tienen 
un fuerte tufo antañón y caduco de hace más de un siglo. 

Pareciera que nuestros fantasmas no han muerto del todo; y ante las debilidades mentales 
de las autoridades, ellos siguen haciendo de las suyas, dividiendo a la población y 
ensangrentando sus campos y sus calles. 

Con esas torpes conductas, el mismo presidente ha venido minando su autoridad, 
sosteniendo su auto engaño de que 30 millones de votos lo apoyaron en 2018 y que, ahora, 
en 2022 son 15 millones de votos los que lo apuntalan, cuando ambos montos están tan 
manipulados como ficciosos. 

Los 30 millones de votos fueron un sucio obsequio de un contubernio en la oscurito. 



Los 15 millones de votos son muchos si se comparan con 1 millón, pero son pocos si se les 
comparan con 97 millones de votos. Los 15 millones de votos los obtuvieron con toda la 
fuerza del gobierno mexicano, “a huevo” los hicieron ir. 

Y esos obligados, en su fuero interno están humillados y molestos, y en la primera 
oportunidad explotan. 

Ni siquiera los 21 millones de beneficiados con pensiones, becas y otro tipo de dádivas, 
fueron a depositar su voto en la “revocación”, convertida inconstitucionalmente en 
“ratificación”. 

Los batos, deveras devotos a Amlo, no rebasan los tres millones, y claro que esta cantidad 
es mucha, comparada o relativa a una cantidad menor, pero es una miseria, relativa a 
alguien que está manejando más de 7 billones de pesos a su antojo. 

¿Traidores a la patria?, ni en el campanario, ni el presidente ni sus colaboradores lo son, 
salvo prueba en contrario. 

Tengo, para mí, que todos los mexicanos somos patriotas; ¿o no, señor presidente? 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-aguilar-
cortes/128205-traidores-a-la-patria.html 
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